

par sept ou huit degrés grossièrement taillés. Elle peut avoir environ quatorze ou quinze pieds de diamètre. Cette Grotte ne peut qu'attirer des bénédictions, puisqu'en y entrant on sent son cœur attendri, et l'on répand des larmes de dévotion. C'est là que le Sauveur se représentant les horribles tourmens que la justice de Dieu son Père lui préparoit, pour l'expiation de toutes les offenses commises et à commettre contre sa divine Majesté, conçut volontairement une si excessive crainte, un ennui et une tristesse si excessive, qu'il tomba en une agonie. C'est là aussi que paroissant aux yeux de son Père Eternel, chargé de tous les péchés du monde, il eut une sueur comme de gouttes de sang, qui découlaient jusqu'à terre.

C'est-là enfin, que par la plus étonnante de toutes les humiliations, il ne refusa pas d'être consolé, soutenu, et encouragé à mourir par un Ange, comme témoigne S. Luc par ces paroles : *Apparuit Angelus de celo confortans eum* ; un Ange du Ciel lui apparut l'encourageant. Il faut entrer dans ce saint lieu ; et y contempler le Sau-